

» PRESSE NATIONALE

Economie 



DIANRA-KANI / EXPLOITATION MINIÈRE : UN GISEMENT D'OR DE CLASSE MONDIALE DÉCOUVERT

Le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est entretenu, ce jeudi 2 mai 2024, au Palais de la Présidence d'Abidjan-Plateau, avec le président directeur général du groupe minier Montage Gold, M. Martino de Ciccio. Le PDG de l'entreprise minière a en effet annoncé au Chef de l'État la découverte d'un important gisement aurifère de classe mondiale dans les départements de Kani et Dianra, dénommé "Projet Koné", qui mobilisera un investissement initial de 400 milliards de FCFA avec la création de 4 500 emplois directs et indirects, et le financement de projets sociaux en faveur des populations de ces localités. Les ressources minérales de ce gisement, la plus grande mine dans le pays à ce jour, sont évaluées, selon M. Martino de Ciccio, à 5 millions d'onces, soit 155,5 tonnes d'or avec une teneur moyenne de 0,72g/t.



VICE-PRÉSIDENT DE LA BANQUE EUROPÉENNE D'INVESTISSEMENT : AMBROISE FAYOLLE DÉVOILE LES INTENTIONS DE L'UE POUR LE RÉSEAU ÉLECTRIQUE IVOIRIEN

Le vice-président de la Banque européenne d'investissement (BEI), Ambroise Fayolle, est en Côte d'Ivoire pour une visite de travail. Sur le site du Poste 225 / 90/ 15 kV, le jeudi 2 mai 2024, à Abobo, financé par la BEI à hauteur de 204 milliards de FCFA sur la période 2025-2032, Ambroise Fayolle a expliqué pourquoi l'amélioration du réseau électrique ivoirien est une priorité pour l'Union européenne. "L'amélioration du réseau électrique, de l'accès à l'électricité des populations ivoiriennes est une priorité de la Côte d'Ivoire, c'est une priorité pour l'Union européenne", a-t-il indiqué. Souleymane Soro, directeur de cabinet adjoint du Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, a, au nom du ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly, salué la bonne collaboration de la Côte d'Ivoire avec l'Union européenne, à travers sa banque d'investissement.



YAMOOUSSOUKRO / SECTEURS DES HYDROCARBURES ET DE L'ÉNERGIE : LE MINISTÈRE DES MINES RÉFLÉCHIT SUR LA QUALITÉ DES SERVICES OFFERTS AUX USAGERS

Les locaux de l'hôtel des Parlementaires de Yamoussoukro ont abrité, le jeudi 2 mai 2024, un séminaire de réflexion organisé par le Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, à travers les Directions générales des Hydrocarbures et de l'énergie. L'objectif de cette assise était la présentation des défis à relever pour l'amélioration de la qualité du service offert aux usagers par les agents des administrations des Hydrocarbures et de l'énergie en Côte d'Ivoire, ainsi que le partage d'informations entre les services de l'Administration centrale et les services déconcentrés du Ministère des Mines, du pétrole et de l'énergie. Et ce, conformément à la vision du Président Alassane Ouattara de faire des ressources minérales et énergétiques un des leviers d'une croissance durable et soutenue.

APPUI AU SECTEUR VIVRIER EN CÔTE D'IVOIRE : L'UNION EUROPÉENNE MOBILISE 6,5 MILLIARDS DE FCFA

10 millions d'euro, soit environ 6,5 milliards de FCFA. C'est l'enveloppe qu'a mobilisée l'Union européenne au profit de la Côte d'Ivoire pour contribuer à améliorer la résilience et la durabilité du système alimentaire du pays. Cette allocation financière vise à renforcer les résultats et acquis du Programme d'appui au secteur vivrier en Côte d'Ivoire (PASV), qui a déjà bénéficié d'un financement à hauteur de 20 millions d'euro, soit 13 milliards de FCFA. Un atelier a été organisé à cet effet, le jeudi 02 mai 2024, à l'hôtel Tiama à Abidjan-Plateau. Pour Pr Pascal Angui, directeur général des Productions et de la sécurité alimentaire au Ministère d'État, Ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, le projet d'appui au secteur vivrier financé par l'Union européenne vient à point nommé.

PROMOTION DES PME : LE MINISTÈRE DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE ET L'INS SIGNENT UN PARTENARIAT DE 5 ANS

Collecter annuellement des données sur le secteur des PME et de l'Artisanat. C'est la tâche dévolue à l'Institut national de la statistique (INS) pour les 5 années à venir dans le cadre de son nouveau partenariat avec le Ministère du Commerce et de l'Industrie. L'accord a été signée, le lundi 22 avril dernier, à Abidjan, entre le directeur général de la Promotion des PME et de l'Artisanat, Silvère Yao Konan, au nom du ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, et le DG de l'INS, N'guessan Doffou. "Cette convention est l'aboutissement d'un travail de collaboration et d'échange entre les équipes des deux structures tout au long de l'année 2023", a déclaré le directeur général des PME et de l'Artisanat.

DIALOGUE NATIONAL DU FONDS MONDIAL DE L'ENVIRONNEMENT : ADAMA COULIBALY ENGAGE LES PARTIES PRENANTES À DÉVELOPPER DES PROJETS INNOVANTS

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a engagé le secteur privé, ainsi que les parties prenantes impliquées dans la protection de l'environnement à développer des projets innovants, en vue de tirer le maximum de profit des mécanismes de financements du Fonds mondial de l'environnement. L'émissaire du Gouvernement l'a fait savoir, le jeudi 2 mai 2024, à Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody, à l'ouverture de la cérémonie de lancement de la 8e édition du dialogue national du Fonds pour l'environnement mondial (FEM).

AFRICAN DIGITAL WEEK 2024 / DÉVELOPPEMENT DE L'INDUSTRIE 4.0 : DES RECOMMANDATIONS POUR UNE TRANSFORMATION DIGITALE RÉUSSIE

L'African Digital Week 2024 (ADW) a pris fin, le jeudi 24 avril 2024, au Bouley Beach Resort (BBR) à Abidjan, après trois jours d'intenses travaux. Pour cette 4e édition qui s'est tenue sur le thème "L'industrie 4.0 : Promesses pour l'Afrique", de nombreuses recommandations ont été formulées, entre autres, sur la nécessité de construire une régulation homogène, de renforcer les infrastructures IT et de promouvoir la formation. Le directeur général de la Transformation numérique et de la Digitalisation, Olivier Avoa, a salué la qualité des travaux au nom du ministre de l'Économie numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Khalil Konaté. Il a par ailleurs présenté la stratégie du Gouvernement qui vise à accélérer le développement du numérique et à en faire un vecteur de croissance.

RESSOURCES DU MINISTÈRE DES FINANCES ET DU BUDGET : DES OUTILS POUR ASSURER LA PERFORMANCE

La Direction des ressources humaines (DRH) du Ministère des Finances et du Budget se dote de moyens pour assurer la performance dans ses services. Elle a réceptionné, hier, jeudi 02 mai 2024, un lot d'équipements informatiques flambant neufs, dont des ordinateurs de dernière génération, dans les locaux de ladite Direction à Abidjan-Plateau. Le chef de cabinet du ministre des Finances et du Budget, Gondo Diomandé, a affirmé que "la remise de ce matériel renforce indiscutablement les capacités opérationnelles de la DRH, dont la charge de travail pour la gestion de plus de 20 000 agents n'est pas aisée". Il a en outre ajouté que ce don permet à la Direction d'implémenter le SIGRESH, un projet stratégique du Ministère.



ENA : SORTIE DE LA 58E PROMOTION

Le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a assisté, hier, jeudi 2 mai 2024, au sein de l'École nationale d'administration (ENA), à la sortie de la 58e Promotion de ladite école. Ce sont 543 élèves qui célèbrent la fin de formation, et du coup leur entrée prochaine dans l'Administration publique ivoirienne, mais aussi dans celles de la République du Congo et de la Centrafrique. La 58e promotion compte 433 élèves issus des concours directs, 98 des concours professionnels, 05 recrutés en qualité d'auditeurs libres et 07 à titre étranger. Il convient d'indiquer que la promotion compte 208 femmes, soit 38,30% de l'effectif total.



BAPTÊME DE LA 58E PROMOTION DE L'ENA : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ EXHORTE SES FILLEULS À LA RIGUEUR ET À L'EXCELLENCE

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a exhorté ses filleuls de la 58e promotion de l'École nationale d'administration (ENA) à la rigueur et à l'excellence. C'était, le jeudi 2 mai 2024, à l'occasion de la cérémonie solennelle marquant officiellement la fin de la formation des fonctionnaires-élèves et élèves-fonctionnaires avant leur affectation dans l'Administration publique ivoirienne. "Vous devez adhérer à la devise que vous avez choisie, à savoir une administration disciplinée par le respect rigoureux de ces règles, des principes de fonctionnement, une Administration solidaire qui privilégie le travail en équipe pour le bonheur de tous", a conseillé le Chef du Gouvernement.



PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE : BEUGRÉ MAMBÉ DONNE DES ORIENTATIONS AU COMITÉ DE SÉLECTION

L'atelier de lancement de la 11e édition du Prix national d'Excellence a eu lieu, hier, jeudi 2 mai 2024, à la Primature à Abidjan-Plateau. A cette occasion, Karim Traoré, directeur de cabinet du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a livré les orientations du Chef du Gouvernement au Comité national de la Journée de l'excellence. Karim Traoré a ainsi fait savoir que pour le Premier Ministre, la légitimité des lauréats ne doit souffrir d'aucune contestation. "Le Prix d'excellence est une exigence du Chef de l'État. Nous ne devons pas, et nous ne pouvons pas nous permettre d'attribuer ce prix à quelqu'un qui ne le mérite pas, et qui, de par son choix, ne reflète pas l'émanation de son secteur d'intervention", a déclaré Karim Traoré.



DÎNER GALA DE CHILDREN OF AFRICA / DOMINIQUE OUATTARA : "NOUS AVONS LARGEMENT ATTEINT L'OBJECTIF FIXÉ"

L'aile de cardiologie pédiatrique dédiée aux opérations des enfants malades du cœur verra le jour bientôt. De fait, à l'issue du 9e diner de gala de la Fondation Children of Africa qui s'est tenu, le 1er mars 2024, à Abidjan, les fonds collectés vont permettre de construire et d'équiper cet édifice sanitaire. C'est l'information révélée par la Présidente de cette Fondation, Madame Dominique Ouattara, le jeudi 2 mai 2024. C'était lors d'un cocktail de remerciements organisé à son cabinet à Abidjan-Cocody. "Chers donateurs, grâce à vos précieuses contributions, nous avons pu largement atteindre l'objectif fixé pour cette neuvième édition. Je peux dire que ce Dîner a été une grande réussite... Nous pourrions ainsi, concrétiser notre projet", s'est félicitée la Première Dame.



FÊTE DU TRAVAIL 2024 / ME ADAMA KAMARA (MINISTRE DE L'EMPLOI ET DE LA PROTECTION SOCIALE) : "LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA FAIT DE L'ÉPANOUISSEMENT DES TRAVAILLEURS UNE PRIORITÉ ABSOLUE"

A l'instar des pays du monde entier, la Côte d'Ivoire a célébré la Journée internationale du Travail, le 1er mai 2024. Lors de la rencontre entre le Gouvernement et les centrales syndicales, le ministre de l'Emploi et de la protection sociale, Me Adama Kamara, a rappelé les actions initiées en faveur des travailleurs

ivoiriens par le Président de la République, Alassane Ouattara. "En ce jour solennel où nous célébrons l'édition 2024 de la Fête du travail, je voudrais saluer avec déférence l'engagement de ces hommes et femmes qui ont façonné notre société, et qui chaque jour contribuent, par leur travail acharné, au développement de notre nation", a déclaré Me Adama Kamara. Puis, il ajoute : "Le Président Alassane Ouattara fait de l'épanouissement des travailleurs une priorité absolue."



PROTECTION CIVILE, GESTION DES FLUX MIGRATOIRES : LA GUINÉE S'INSPIRE DU MODÈLE IVOIRIEN

Le général de corps d'armée, Vagondo Diomandé, ministre ivoirien de l'Intérieur et de la Sécurité, a reçu son homologue Bachir Diallo, ministre de la Sécurité et de la Protection civile de la République de Guinée. Leur entretien a eu lieu, le lundi 29 avril 2024, sur les bords de la lagune Ébrié. C'était dans le cadre d'une visite de travail en Côte d'Ivoire effectuée par le ministre guinéen, du samedi 27 avril au mercredi 1er mai 2024. Cette 3e visite de travail avait pour objectif de s'inspirer du modèle ivoirien en matière de protection civile et de gestion des flux migratoires. Tout comme la Côte d'Ivoire, la Guinée est également citée au nombre des pays les plus pourvoyeurs de migrants débarquant sur les côtes italiennes ces dernières années.



DENRÉES ANIMALES ET D'ORIGINE ANIMALE : LE MINISTÈRE DE SIDI TOURÉ FORME DES CONSOMMATEURS ET DISTRIBUTEURS SUR LES INTOXICATIONS ALIMENTAIRES

Un atelier de formation des Fédérations des consommateurs et acteurs de distribution des denrées animales et d'origine animale, l'alimentation en général, sur les bonnes pratiques d'hygiène des aliments s'est déroulé, le mercredi 2 mai 2024, à Abidjan-Cocody. Selon le directeur des Services vétérinaires au Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), Kallo Vessaly, représentant le ministre Sidi Touré, ce sont eux qui mettent de quoi à manger à la disposition des populations. Pour le MIRAH, assurer la sécurité sanitaire des Denrées animales et d'origine animale, à travers la formation et la sensibilisation de toutes les parties prenantes, est essentiel pour prévenir les cas de Toxi-infection alimentaire collective (TIAC) et garantir la santé publique.



VU SUR LE NET

Economie



COOPÉRATION : "ÉGYPTE - CÔTE D'IVOIRE BUSINESS BRIDGE" AU CŒUR DE LA MISSION MULTISECTORIELLE DU CLUB AFRIQUE DÉVELOPPEMENT DU GROUPE ATTIJARIWABA BANK

Le Club Afrique Développement du groupe Attijariwafa bank, la Société Ivoirienne de Banque (SIB) et Attijariwafa bank Égypte, en partenariat avec le Service commercial égyptien relevant du Ministère du Commerce et de l'Industrie de l'Égypte, ont organisé une mission multisectorielle Côte d'Ivoire - Égypte au Radisson Blu, à Abidjan, les lundi 29 et mardi 30 avril 2024, sur le thème "Égypte - Côte d'Ivoire Business Bridge" ou "un pont d'affaires entre la Côte d'Ivoire et l'Égypte" (en français). Cette mission avait pour objectif «de faciliter les relations commerciales entre les clients d'Attijariwafa bank Égypte et ceux de la Société Ivoirienne de Banque. Le ministre ivoirien du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a félicité les organisateurs de cette mission multisectorielle.



SALON DES INFRASTRUCTURES D'ABIDJAN : LES PROFESSIONNELS IVOIRIENS EXPOSENT LEURS INNOVATIONS

Stimuler l'innovation et la croissance de l'industrie des Bâtiments et des travaux publics (BTP) en Côte d'Ivoire. Tel est l'objectif des organisateurs du Salon des infrastructures d'Abidjan (SIA), qui se tiendra, du 12 au 14 novembre 2024, au Parc des expositions d'Abidjan. L'annonce de ce rendez-vous des acteurs de l'industrie de la route a été faite, le 30 avril, dans un réceptif hôtelier d'Abidjan. C'était à l'occasion d'une

cérémonie marquant le lancement de la 4e édition placée sous le parrainage du ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, qui a pour thème général : "Technologies émergentes et innovations dans l'industrie du Bâtiment et des travaux publics (BTP). Le SIA 2024 Innovative day est en effet initié pour mettre en lumière les jeunes PME du secteur du BTP qui proposent des solutions innovantes (Logiciels, procédés de construction).

Société ↗



DÉRÈGLEMENT CLIMATIQUE : L'ASCAD VEUT AIDER...

À l'initiative de l'Académie des Sciences, des Arts, des Cultures d'Afrique et des Diasporas africaines (ASCAD), un séminaire avec expositions pour faire le point sur les "avancées de la recherche et de l'enseignement de la physique en Côte d'Ivoire face au dérèglement climatique et à la transition énergétique", s'est ouvert, le 02 mai 2024, à l'université Félix Houphouët-Boigny, à Abidjan-Cocody. Présidant l'ouverture de ce séminaire qui se tient sur deux jours, le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, s'est félicité du choix de cette thématique qui cadre avec le contexte mondial actuel marqué par le changement climatique.

Culture ↗



ART ET CULTURE : LA CÔTE D'IVOIRE LANCE UN PAVILLON AU 60E BIENNALE DE VENISE EN ITALIE

La 60e édition de la Biennale de Venise a été marquée par le lancement réussi du Pavillon de la Côte d'Ivoire, baptisé "The Blue Note", le 17 avril 2024. La ministre de la Culture et de la Francophonie, Mme Françoise Remarck, a effectué le déplacement à Venise et rehaussé de sa présence l'ouverture officielle du Pavillon National Ivoirien. Entièrement financé, pour la première fois, par l'État ivoirien, le Pavillon national "The Blue Note" incarne le thème de la résilience et de l'espoir dans l'adversité à travers l'expression artistique, comme l'ont souligné la Commissaire Illa G. Donwahi et le Curateur Simon Njami.

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↗



LA MISE EN SERVICE DES POSTES À PÉAGE DE BOZI ET GONATÉ EFFECTIVE, VENDREDI (MINISTRE)

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou, procédera, vendredi 03 mai 2024, à la mise en service officielle des postes de péage de Bozi et de Gonaté, sur l'axe Yamoussoukro-Daloa. Dans ces postes à péage, les véhicules légers (classe 1) payeront 500 FCFA, les véhicules intermédiaires (classe 2) 1 500 FCFA, les poids lourds/autocars véhicules à deux essieux (classe 3) 2 500 FCFA et les poids lourds (autocars et véhicules à 3 essieux et plus) 3500 FCFA. Le ministre Amédé Kouakou appelle à l'engagement de la population ivoirienne pour un réseau routier mieux entretenu afin d'assurer une mobilité aisée et de maintenir des infrastructures routières en bon état.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101
101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale